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2008/2009學年畢業典禮講話

澳門理工學院院長   李向玉

2009年9月26日

尊敬的行政長官何厚鏵先生，

尊敬的外交部駐澳門特區特派員公署特派員盧樹民先生，

尊敬的中央政府駐澳門特區聯絡辦公室的代表劉曉航部長，

尊敬的葡萄牙駐澳門總領事Manuel Maria Camacho Cansado de Carvalho先生，

尊敬的葡萄牙理工協調委員會主席João Alber to Sobrinho Teixeira教授，

各位嘉賓、各位老師、各位家長、各位同學，

女士們，先生們﹕

藉此中華人民共和國成立60週年和澳門回歸祖國10週年的前夕，我們歡聚一堂，隆重舉行

2008/2009學年畢業典禮。首先，請允許我代表全院師生員工，向親自蒞臨並主持典禮的澳門特區政府行

政長官何厚鏵先生，向出席典禮的各位嘉賓、學生家長，致以熱烈的歡迎和誠摯的感謝！同時，我還要代

表學院全體教職員工，向學有所成而獲頒授高等學位的1,133名畢業生，表示衷心的祝賀和至誠的祝福！

澳門回歸祖國近10年來，行政長官何厚鏵先生和當時的社會文化司司長崔世安博士每年都會蒞臨並主

持我院的畢業典禮，行政長官何厚鏵先生並在典禮上發表重要講話，這些既是理工學院的無比榮幸，又是

對全體師生員工的極大鼓舞，激勵我們和衷共濟，銳意進取，努力為社會培養更多高素質人才。

澳門回歸祖國近10年來，在中央人民政府和全國人民的大力支持下，以行政長官何厚鏵先生為首的特

區政府，團結和帶領澳門各界人士，全面貫徹落實“一國兩制”、“澳人治澳”和高度自治方針，戰勝種

種困難風險，推動澳門發展取得了驕人的成就，在中華民族發展的歷史上留下了光輝的一頁。
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伴隨著澳門回歸祖國近10年來“一國兩制”的成功實踐，理工學院的各項事業也取得了長足的發展。

例如：一是辦學條件不斷改善。特區政府在將國際一流水準的體育館交我院使用後，又為我院新建17層

大樓，將於明年春季竣工。1999年我院僅有台式電腦380台，現增至2,100台，增長453%。二是學生報

讀人數增長迅速。1999年本澳報讀學生僅為2,143人，2009年增至6,200人，增長189%。今年超過63%

的應屆中學畢業生報讀理工，表明我院成為本澳最多應屆中學畢業生報讀的高校。自2008年起，我院在

內地招生的標準為內地重點大學的錄取分數線即“一本線”，今年報名人數近2,000人，而理工僅錄取約

100人。三是師資隊伍整體質素不斷提升。1999年我院具有博士學位的全職教師僅有4名，2009年增至近

100名，佔全職教師總數的46.3%。四是科學研究成效顯著。我院1999年的科研成果基本上屬於空白，而

2008年的專著、研究報告等達185項；在國內、國際核心期刊發表的論文數量顯著增加。五是有廣泛優質

的對外合作網絡。在過去的10年中，已建成並完善以中、葡、英三種語言的國家和地區為基礎的對外交流

與合作網絡，包括與北京大學、中山大學、劍橋大學、倫敦大學瑪麗皇后學院、里斯本大學和昆士蘭大學

等一批世界名校進行了卓有成效的合作。

各位嘉賓，各位朋友﹕在特區政府的關懷指導下，在社會各界和廣大市民的關心和支持下，透過全體

師生員工近10年的不懈努力，理工學院的辦學邁入了新的發展階段。新的階段又是新的起點，新的階段具

有新的更高的要求。我們要以特區政府的施政方針為指引，在新的起點上傳承創新，奮發進取，更好地擔

負起為特區各項建設輸送優質人力資源、提供高素質社會服務的重任。

最後，我衷心祝願在座的各位嘉賓、各位朋友、各位家長：身體健康，家庭幸褔，萬事如意！謝謝大

家﹗




